

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALIST

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91

La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no

Anuncios á precios convencionales.

No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

ELECCIONES

Mañana es día de urna, día de comicio. Mañana, durante ocho horas, el pueblo puede ejercer parte de la soberanía, porque ésta está limitada, compartida con otra, á la que no le es permitido llegar.

Pero limitada y todo, en poder del pueblo está mañana algo de soberanía, la que da derecho á elegir sus representantes en el Ayuntamiento.

Cuestión grande, de incalculable interés, en la que debe parar mucho la atención todo ciudadano que quiera merecer la consideración de tal.

De lo que haga mañana el cuerpo electoral, ha de depender fatalmente lo que se haga después durante dos años en la casa del Municipio.

¡Oh! ¿Sabéis lo que os interesa, electores, el hacer empleo acertado de esas ocho horas quedura tan solo vuestro poder? ¡Qué interesantes momentos!

El rumbo que haya de imprimirse á la administración municipal, en vuestras manos está el señalarle mañana; después no.

Miraos bien, pues; tened cuidado. Ahondad con el pensamiento todo el fondo del acto electoral.

¡Electores, oid! Tenemos deber de hablaros en el minuto ese decisivo é importantísimo en que la papeleta está en vuestras manos. Oid, y no pongáis en la transparente urna el voto, sin escuchar nuestra llamada.

Dos tendencias recabarán vuestra confianza, el concurso de vuestro voto para triunfar en el comicio, primero; para imperar en el regimiento del Municipio, luego.

Esto es indudable; no valen disimulos ni disfraces. Dos tendencias, dos; dos tendencias, muy alejadas entre sí. Dos políticas, mal que pese á los que han tomado la mulletilla de maldecir la política. Es una manera inversa de hacer política el chillar como lo hacen «nada de política». Los que tal hacen son políticos que, ó no se dan cuenta cierta de á donde van ó los llevan, ó bien que quieren que no se advierta la senda por la que ansían conducir la cosa pública.

Abrid los ojos y vereis bien marcadas esas dos tendencias, esas dos políticas. La una no tiene más dios que lo de arriba, la plutocracia, el privilegio de los que tienen fortuna, el favor, la diferencia entre los ciudadanos; la otra tira á la nivelación, fortalece al débil, hace justicia seca.

Reparad los hechos y comprobareis lo marcado y de bulto que representan esas dos políticas en la administración municipal, en los dos años últimos. Así, en otros tiempos; pero esto cae más cerca y se toca y comprende mejor.

¡Mirad! La Unión bejarana, aquel torbellino en que se confundieron elementos de todas clases, arrastrados con el ímpetu de halagadoras promesas; á la que conocisteis, á pesar del disfraz, en la Sala de Sesiones, ahí está; preséntase otra vez, intentando vanamente repetir el engaño.

Ahora ya no tiene valor para hablar de cosas buenas; ya no dice que va á fundar

montes de piedad, ni sociedades de seguros, ni cosas por este estilo, con que cazó incautos. Ya, esta vez, viene á las elecciones tan solo, no obstante lo enorme de su desprestigio, desprestigio que le ha acarreado las mentidas ilusiones que logró inculcar en las gentes.

Ahí está; pataleando, pero sacando fuerzas de flaqueza, por ver si consiguiera todavía algún candidato con que reforzar á los que allá envió á la Casa Consistorial, dos años hace.

Ahí está; vedla; moribunda; recogiendo los últimos esfuerzos antes de morir, para hacer de las suyas, y ayudar á que siga imperando su tendencia política, torpemente disimulada.

Esa tendencia, esa política malsana de la Unión, bien conocida es, elector. Esa es la política del favor; la de la persecución al que no se humilla; la que ampara á las grandes empresas; la que huye el concurso de la opinión; la que anula á quien tu ensalzas; la del imperio del mando; la de los privilegios la antiliberal, la mala política, en fin, mezcla de odiosa reacción y de plutocracia injusta.

Esa es; repara bien, elector, no te vuelva á engañar.

Ahí tienes también, en lucha abierta con esa política, que tan perniciosa resulta á la otra que tú siempre quisiste, á la franca política de la igualdad, á la amiga verdad del buen pueblo, á la que representa la republicana socialista conjunción.

Atiende, recuerda su proceder en el Concejo; evoca sus campañas; su altruismo; su afán por el bien general; la tozudez con que defendió el interés del pueblo; la repetida insistencia que ha puesto, pone y pondrá en librarte del tributo insoportable del hambre, la que por la libertad tiene culto, la buena, honrada tendencia política de la democracia.

Mira, compara y decide, elector. ¿Con cual te vas á quedar?

No repares tan solo en las personas. De un lado y de otro, aislada, individualmente consideradas unas y otras, todas buenas, en verdad. Pero ¿y lo otro, y sus compromisos políticos, que es lo esencial en estos casos? Fíjate en eso tan solo. Que no te mueva la amistad, el parentesco, relaciones de dependencia, antipatías, nada.

Si alguien quiere sojuzgarte, déjale á un lado, y sigue tu camino.

Si quieren llevarte del disstro como á bestia quien tenga dominio sobre tí, yérguete, haz respetar tu derecho; y si no te quedare otro remedio, válete del secreto, engaña si es preciso.

Guíate á tí mismo, elector, sé soberano de tí mismo y de los demás, siquiera unos instantes. Eleva el pensamiento; cumple cual debes. ¿Por cual de esas dos políticas que hemos dicho resolverás?

¿Tendrás alguna duda? ¿Cómo has de tener!

PARA "LA VICTORIA"
Ó PARA DON SANTIAGO

Antes de nada, conste lo siguiente: somos

provocados; se nos cita á un terreno que no está erizado de flores, sino que, por el contrario, de abrojos, más bien, está lleno.

No rehuimos, sin embargo, si bien con poco gusto accedemos á la cita.

Se trata de si se han publicado con nuestro consentimiento unas coplas en nuestro periódico. Contestamos sencillamente que sí.

En esas coplas, por lo que se deduce de lo que don Santiago expresa, se dicen cosas horrendas, terriblemente ofensivas, que no hemos debido dejar pasar, por razón de que no consentiríamos se nos tachara de ineducados ó de inurbanos.

Veamos qué cosas son esas... qué cosas son esas tan graves, que obligan al señor Agero Brochín á salir á la defensa de los agraviados, enderezándonos furibunda admonición de paso, por haber dado aquiescencia para la inserción de las pecadoras coplas, admonición que, según le es costumbre y en tono de dómine, formula con la exclamación patética: ¡Señor González Clemente!

¡Señor Agero Brochín! Que «recursito» más «mono» teneis. Cuando os viene en voluntad, clamais por las cortesías y los respetos para ser guardados con las personas que os acomoda. Pero no os distingue, no es la característica de vuestro modo de escribir los miramientos para con los que no son de vuestro comer. No teneis autoridad, fuerza moral, pues, para venirnos con pulcritudes.

Pero, dejando esto á un lado, entremos en materia, siquiera sea por demostrar que somos correctos, y que respondemos cuando se nos llama.

No tenemos afición á destemples de lenguaje; y cuando somos nosotros los que hablamos, ordinariamente comedimos la frase, á no ser que se nos fuerce en contrario. Pero si es otro el que habla en este BÉJAR NUEVA de nuestros pecados, dejamos á la espontaneidad lo suyo, y que cada cual se exprese á su modo, dentro, claro es, de que no se empleen palabras malsonantes.

Ahora bien; en esas coplas con que quereis que se agraven, porque viene bien en estos momentos hacerse el ofendido, hasta algunos republicanos, no hay ni un solo vocablo reprochable; porque el llamar «jarka» á la Unión, no hay que decir que sea cosa para hacer espavientos.

En los conceptos, sí; en los conceptos que encierran esas coplas que os han hecho salir del prolongado mutismo en que estais encerrados en lo referente á las andanzas de esa maravillosa obra vuestra, bautizada con el atrayente apodo de Unión, en los conceptos, hay dureza.

Pero ¡qué hemos de hacer! Es fuerte eso de que están sucias las varas; mas, si es cierto... «arrojar la cara importa.» ¡Qué hemos de hacer! La verdad no es de almíbar.

Hay armas que se vuelven contra aquel que las emplea, dice usted.

Verdad, que se comprobará ahora mismo con lo intentado por usted al retornos, ya que, si fuerte es lo dicho en las coplas, va á ser más fuerte lo que, si no en verso, en verdad vamos, por vía de explicación, á agregar nosotros, acreditando la vuelta del arma por usted esgrimida.

¿Qué quiere decir eso de estar sucias las

varas, esto es, los bastones simbólicos de las tenencias de alcaldía? Pues quiere decir que no se ha procedido con la debida corrección al desempeñar las funciones propias del cargo; que la derechura del orlado báculo se ha perdido, enfortándose al apoyarse en él; que no se hizo el uso estricto que de la autoridad aconsejó don Quijote á Sancho hiciera en su gobierno de la Insula; que aquella exquisita prudencia que se había hecho creer se observaría por los que, como dechados de morigeración y exactitud fueron el pavés colocados, no se ha visto por ninguna parte. Todo eso, que es una verdad como un templo, es lo que significa el concepto en coplas expresado.

Y nosotros hemos de recalcar el pensamiento. No tiene, no, la limpidez requerida la obra á que nos referimos. Desde aquellos cargos, en que debía resplandecer la rectitud, el desapasionamiento, la delicadeza más exquisita, se han operado hechos contradictorios á esas excelsas condiciones, recomendables siempre y esperadas y prometidas, sin duda, cuando á título de buenas personas se colocó en las sillas presidenciales á los que las han ocupado en el bienio que transcurre.

Han sucedido cosas tremendas en ese tiempo y en indicados puestos; y el que con desapasionamiento y recto espíritu las mire, habrá de reconocer y explicar el cómo y la causa de que el popular juicio, recogido por un ocurrente en expresiones sinceras, exhale su sentir en diatribas merecidas, y en irónicos vituperios.

Mucha distancia hay entre lo que el de las salpimentadas coplas ha hecho, y que nosotros como propia cosa mantenemos, y las censurables ligerezas ó las injuriosas imputaciones que quisiérais entrever y que no hubiéramos recibido en modo alguno.

No se trata de atacar á la honra de nadie, ni de hacer menoscabo de oídos castos y acostumbrados á poner para todos los sonidos de la sordina. No hay por qué asustarse con lo dicho, y no hay en lo dicho sino brote natural y fundamentado.

No se ha empañado ningún límpido cristal; se ha señalado sencillamente el cristal empañado.

¿Las pruebas de cuanto decimos; quereis las pruebas? Cuan fácil tarea habrá de sernos, si á tal fuésemos requeridos.

Muchas, muchas pruebas aduciríamos; pero con una bastara.

Aquel principio... ¿Os acordais de aquel principio? Aquel consorcio feo; aquel reparto de las «varas»; aquellos pasos primeros, exhaustos de seriedad, henchidos de desaprensión. ¿Todo aquello fué limpieza?

¿Qué extraño que se diga que están sucias las «varas»?

Sucias, sí, muy sucias, tal como lo expiicamos.

DE PASO

Así hemos tenido ocasión de conocerle; de paso.

Es un hombre, un hombre á la moderna; soñador y positivo á la par. Despierto al mundo del ideal, inteligentísimo; culto, activo.

Es un español que ha tenido que salir zumbando de su patria, por el gravísimo delito de tener espíritu y tener voluntad.

Acogido á la sombra bienhechora de la república, de que es enamorado creyente, háse naturalizado en Portugal, y en Lisboa cultiva sus varias profesiones de profesor de instrucción primaria, abogado y periodista, contento de respirar el ambiente de la democracia de ancha base allá creádo, aunque suspirando siempre por la amada tierra en que nació, patria que la quisiera ver, como nosotros queremos, levantada de su postración, horra de cretinas instituciones, que obstruyen su avance y mejoramiento.

De paso, nos dejó, como estimable recuerdo, rápidos destellos de su fuerte intelecto, que con sumo gusto recogemos en nuestras columnas.

Para despedirle, y al estrechar sus manos

decímosle: ¡Salud, luchador Sánchez Gallardo!

PENSAMIENTOS

Al ciudadano Francisco González Clemente en prueba de afectuosa adhesión.

Cayó un libertador, cayó Jesús y surgió un pueblo; y el victimario se hundió con todas sus tiranías cesáreas.

Las hermosas doctrinas del Maestro de Tiberiades, son hoy remembranzas, anacrónicas á las leyes del Siglo.

¡Mayor progreso, mayores necesidades y nuevas doctrinas que respondan al espíritu de la época!

Jesús establecía su ciudad soñada en el imperio de las almas glabras; nosotros la pondremos en la Tierra por el Amor y la Ciencia.

Quizás nos acerquemos al reino de Dios...

FRANCISCO SÁNCHEZ GALLARDO.

Béjar—1—11—913

VOLCANES

Surge ardiente la lava abrasadora de los ardientes senos de la tierra, y la luz meridiana se oscurece ante la intensa luz que centellea.

Después... calma, quietud, la muerte solo muestra el coloso gigantesco atleta...

Pero hay un volcán que no se extingue, el volcán infinito de la Idea.

UN CARBONARIO.

Jardines de Béjar—2—11—913.

Nota de la R.—Carbonaria. Sociedad civil que vigila por el régimen de la República de Portugal.

La supresión de los consumos, bandera electoral

Esto es lo que quiere hacer creer nuestro colega «El Noticiero»: que si se habla de quitar en Béjar el tributo de los consumos es porque estamos en tiempos de elecciones.

Le parece bien que se supriman; pero achaca el tratar de este asunto ahora el partido de conjunción, á la ocasión, al afán de atraer votos con la simpática promesa.

Vuelve el partido conjuncionista, dice el colega, á desplegar esa bandera con motivo de las elecciones; esa bandera que creía ya arriada.

Si ha de servir de instrumento electoral, agrega, no sancionará el caso con su voto.

Y luego, como si no hubiera dicho antes que le parece bien, quiere que fije la clase menesterosa su vista en el paréntesis que el asunto ha tenido.

Después, y para «colmar», sin duda, el concurso que á la reforma ha ofrecido más de una vez sin cumplirlo, dice que no estaría mal el tratar de esto en Diciembre, que es tiempo de zambombas.

Que poco serio y que injusto resulta «El Noticiero» en esas ligeras apreciaciones.

Pudiera tachar al partido de conjunción, si es que le place buscarle tachas, de cualquiera cosa; pero querer presentarle como poco formal, é inseguro en sus compromisos con la opinión, es una torpe injusticia que no puede tener eco ninguno, toda vez que no se basa en razón ni motivos.

El partido de conjunción tiene, ha tenido y tendrá desplegada esa bandera mencionada; y ni la ha arriado nunca, ni para el asunto ha tenido paréntesis.

No es de hacer ruido de lo que se trata, colega. No sabemos tocar el bombo ni queremos aprender á tocarle, no porque no encontráramos pronto y cerca maestro excelente que nos enseñara.

Lo de la supresión de los consumos es un deber del partido conjuncionista que no ha olvidado nunca, y que procura cumplir en cuantas ocasiones oportunas encuentra.

Nada de arriar y nada de ondear, según caigan las pesas. Eso no se puede decir, sin faltar á la verdad.

El colega no asiste á las sesiones del Ayuntamiento y por esto no se ha enterado de que la minoría conjuncionista aprovecha toda sazón para volver sobre el tema de la supresión ansiada. No ha sabido, sin duda, que al formar los presupuestos cargó de nuevo contra la recaudación del maldito tributo, suscitando votación ante la Junta Municipal.

Ni esta última intentona ni otras anteriores han logrado fortuna; mas no se podrá ni pensar siquiera que no lo trabajan los conjuncionistas con ahineco y constancia.

No ha presentado la minoría detallado trabajo para llevar con él á efecto la reforma; pero esto no quiere decir que no esté dispuesta á hacerlo, si se persuadiera de que no había de ser tiempo perdido el que invirtiera en ello viniéndose la mayoría con su voto en contra. Aprueben el pensamiento en conjunto, que el desenvolvimiento sobrevendría enseguida, cuando se viera ya que el trabajo no había de resultar baldío.

Claro está que el proyecto tiene que comprender multitud de particulares que á posteriori habrán de ser estudiados; y claro es también que eso no puede ser estorbo para que el conjunto se aceptara.

No se ha aceptado por la mayoría las diferentes veces que se ha planteado el asunto, valiéndose para ello del efugio, que no otra cosa es, de pedir que se le presente solucionado en todos los extremos que pueda ofrecer. ¡Como si fuera posible á priori prevenir ni afianzar cuantas contingencias sobrevénir puedan!

Pero, volviendo á lo que apunta «El Noticiero», repetimos otra vez, y para concluir, que la conjunción republicano-socialista va á la lucha electoral con el lema de la supresión de los consumos inscrito en su bandera; pero que ni le ha inscrito ahora, de ocasión, ni le ha abandonado en ningún tiempo.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria celebrada el día 4 de Noviembre de 1913.

Preside el señor Sánchez Cerrudo y da principio á las once, con asistencia de Aparicio, Anaya, Rodríguez Gómez, González Benito, Mayoral, Hernández Santos, Cascón, Ramos y González Clemente.

Se lee y aprueba el acta, y se da cuenta de una orden de la Dirección de Obras públicas para que se cubran antes de 1.º de Diciembre los requisitos legales necesarios para que se obtenga la subvención del Estado en la construcción de los caminos vecinales del Castañar á Garganta y el de Picozos.

Se acuerda llenar dichos requisitos.

Un informe de la comisión de Obras, concediendo el permiso pedido por don Segundo Cascón, es aprobado.

El alcalde manifiesta que estando la Diputación provincial formando los presupuestos es ocasión de ultimar el convenio respecto del pago de atrasos, conforme á lo hecho con el Ayuntamiento de Salamanca ó sea en diez y ocho anualidades.

González Clemente propone que una comisión del Concejo gestione por mediación del diputado de la localidad: 1.º, que lo pagado por contingente, dentro del año que corre, se aplique, como es debido, á este ejercicio, el cual se completará en lo que falta de año; 2.º, que siendo una necesidad la subvención que se venía por la Diputación concediendo á instituciones de beneficencia y de enseñanza, el Ayuntamiento de Béjar lamenta se supriman tan razonables auxilios, y solicitar para dichos centros compensación adecuada.

Aprobada la proposición fueron designados al efecto el alcalde, Rodríguez Gómez y González Clemente.

La comisión de Hacienda da cuenta de es-

tar pagado el tercer trimestre de consumos. Dice también que la recaudación en el mes de Octubre ha disminuido 4812 pesetas en relación con el mismo mes del año anterior. El alcalde dice que no obstante esa baja se ha pagado lo de consumos y los empleados todos.

No por esas manifestaciones la impresión que produce las 4812 pesetas de baja deja de ser grande, causando verdadero revuelo. Hernández Santos dice que tiene que haber filtraciones; que este año parece ser ha habido más cosecha de uva y sin embargo se han recaudado 300 pesetas menos. Entiende no deben consentirse los depósitos.

González Clemente encarece la necesidad de descubrir las causas de tan considerable merma de ingresos y en el supuesto de que se trata de defraudaciones observa que el remedio mejor y más eficaz está en la supresión del impuesto, supresión que abona ésta y otras razones; agrega que se impone hacer campaña de economías Anaya y Cascón entienden que tiene que estudiar la comisión los artículos de consumos en que está la baja. Aparicio que de la uva ha ingresado de menos 327 pesetas.

La comisión de Hacienda por boca de Rodríguez Gómez pide autorización para designar de entre los guardas un suplente del jefe sin aumento de gastos. González Benito que eso se hizo ya. El alcalde que se informará y adoptará resolución en el extremo.

Por Instrucción Hernández Santos manifiesta que habiéndose dispuesto el dueño del local antiguo de las escuelas de Santa María á hacer las reformas en él necesarias, se había suspendido el hacer otro arrendamiento hasta ver como quedaba dicho local.

Se entra á tratar de nuevo lo de la reforma en la fábrica de la electricidad, diciendo el presidente que un representante de la casa Siemens había calculado en 40.000 pesetas el coste de la reforma, de poner todo á la moderna. González Clemente dice que para esos cálculos tiene que hacerse en debida manera proyecto y presupuesto en que figure el valor de la actual maquinaria, que algo tiene que valer al permutarla por otra de sistema más moderno; que ese proyecto y presupuesto en la forma por él sostenida, se acordó pedirle á las casas, pero que eso no ha venido, no sabe por qué; que debe insistir en que se plantee el asunto en la manera de su criterio, que sustenta por creerlo beneficioso.

Ramos estaría conforme si hubiera recursos; que no se ha visto el asunto según González Clemente quiere que se mire, y si se ha atemperado la comisión al dinero de que se dispone para la reforma.

Anaya cree que si se solicitan de las casas otros proyectos, se cansarán y calificarán de informal al Ayuntamiento. Aparicio, Hernández Santos y Cascón optan por lo de la comisión por razón del coste. Se somete el asunto á votación resultando aprobado el trabajo de la comisión por ocho votos de Aparicio, Anaya, Rodríguez Gómez, Mayoral, Hernández Santos, Cascón, Ramos y el presidente, votando en contra González Benito y González Clemente.

González Clemente se ocupa del accidente ocurrido al oficial albañil Juan Moreta. Trabajaba en un tejado frente á la iglesia de San Juan; perdió el equilibrio, y al extender la mano se asió de un cable eléctrico de alta tensión. Afortunadamente fué el hilo neutro al que tocó, y la descarga no fué bastante para producirle la muerte. (Se retiraron Aparicio y Anaya.) Echado quedó sobre el cable sin poder desprenderse, hasta que parada la fábrica fué auxiliado por las personas que acudieron á las voces que daba pidiendo socorro. De milagro no quedó hecho carbón el infeliz obrero, por culpa de la empresa que no tiene los cables á la altura que la ley marca de dos y medio metros en los tejados, y fuera del alcance.

Si el infeliz sucumbe en el accidente, su cadáver hubiera pesado sobre la autoridad que, no obstante las repetidas reclamaciones hechas por el que dice, no ha obligado á las empresas á que pusieran los cables en condiciones de seguridad personal. Pide que se imponga á la empresa á que pertenezca el

cable la multa de 50 pesetas, y que éstas sean para el accidentado; así como que se observe con todo rigor lo que dispone la ley para evitar otros accidentes de esta naturaleza.

El alcalde lamenta lo sucedido, y cree que el cable evitó cayera á la calle el obrero; entiendo que hay que ver cómo están los cables antes de imponer multa. González Clemente juzga que puede servir de evasiva lo de la comprobación, innecesaria por otra parte, pues si hubiera estado á la altura debida el cable, el hombre no podía alcanzar.

Se aprueba la imposición de la multa y el alcalde observa no se puede hacer constar que sea con destino al accidentado por no ser de ley. González Clemente replica que interesa por cima de todo imponer un correctivo y ofrecer una recompensa, acordándose que así se haga en la forma que mejor proceda. Hernández Santos confirma que los cables no estaban bien colocados. Ramos pide se pongan todos conforme á la ley dispone, empezando por los del Ayuntamiento.

Y se levantó la sesión á las doce y media.

BOMBONES ELECTORELOS

Amigo don Paco:
¿En qué he delinquido
para tanto lamento
como diz que habido?

¡Qué cosas suceden
en estas ciudades!
ni un coplero puede
cantar las verdades.

Y eso que me inspiro
por los obradores,
recogiendo notas
de los tejedores.

¡Cómo está el oficio!
Es cosa perdida;
ni callejeando
se gana la vida.

Pues si estampo todas
las que «copearon»...
si llevo á escribirlas...
¡pobre don Santiago!

Una canillera
con una hurdidora,
á dúo cantaban
con la voz sonora

una aragonesa,
sin literatura,
que ponía buenos
á frailes y curas.

Y á él le «sacudían»
con las elecciones,
desde las orejas
hasta los talones.

A mí estos romances
no se me pegaban;
palabras y estilo...
todo lo ignoraba.

Pero alguna de ellas,
por ser de Aragón...
según las cantaron
las cantaré yo.

De Zaragoza no «semos»,
que «semos» de esta ciudad,
y todos te conocen
por tus maneras de «andar».

Con farol salió Chaguete
á caza de candidato,
y ha cazaico en diez días
un ratoncico y un pato.

Déjate de ser cacique,
Chaguete, que «tiés» canas
y con esto de las elecciones
las cosas están muy malas.

Lloroso y muy «afligío»
anda el padre é Victorrica;
porque la han «dau» calabazas
siendo una chica tan rica.

Por estar bajos los cables
pudo matarse un obrero.
concejales hay que dicen
que están altos cae al suelo.

P. L.

Nota de este coplero.—Sin literatura se anuncian varios romances de actualidad, divididos en dos partes, á cinco céntimos, cuyos títulos son los siguientes:

Republicanos de lengua.—La «estrella» del Tranco del Diablo.—Un republicano fraile.—El compañero enemigo.—Lo primero es el estómago.—Ya conocemos á todos.—Así se escribe la historia.—Dos concejos de notables.

Y otros varios que por su estilo y variación están siendo muy del agrado del público.

A cinco céntimos.

GESTIONES ELECTORALES

La Unión bejarana anda de cabeza. Trae una danza de candidatos, que no hay quien lo entienda. Unos no aceptan, otros no son aceptados. Ahora son éstos, luego ya no son éstos y son aquellos. En fin que eso está descompuesto, y huele como Dinamarca.

Por virtud de esos cambios y recambios, á estas horas no sabemos, ni sabe nadie fijamente la candidatura unionista. Celebró otra asamblea el jueves para presentación de candidatos, y hemos oído que se presentó uno.

La concurrencia...

¡Caballeros, lo que va de ayer á hoy!

Los conjuncionistas han formado ya su candidatura con los nombres que sonaron desde luego. El Comité, autorizado para ello, la ha ultimado y la da á conocer en un manifiesto que no transcribimos por falta de espacio.

Alguna otra candidatura suelta suena.

Nosotros, por encargo del Comité, advertimos á los correligionarios que la candidatura de conjunción no tiene combinación posible con ninguna otra, y que deben votarla íntegra y sin ingerencias extrañas.

Ya que no podemos insertar íntegro el manifiesto mencionado diremos que en él se dan á conocer los nombres de los candidatos que son: para el primer distrito, don Clemente González, comerciante y don Juan Natal, obrero; para el segundo, don Ciriaco Gil, comerciante; y para el tercero, don Eusebio Benito, obrero y presidente de la Federación textil y don Francisco González Clemente, médico y presidente del Comité.

Hácese en dicho manifiesto mención de las condiciones y circunstancias recomendables de citados señores; se marca la situación que los unionistas han creado con la injustificada pretensión de anular al concejal González Clemente, ante cuya pretensión, y como protesta viva trátase de renovar la confianza en dicho señor puesta, se significa la facilidad hallada para hacer la designación debida al buen espíritu que en el partido existe; se señala, como asunto especial de programa para la futura labor en el Concejo la supresión del impuesto de consumos, no como bandera circunstancial, sino como empeño del partido, ayer, hoy y mañana sostenido, y se termina solicitando respetuosamente el concurso del cuerpo electoral.

NOTICIAS

El temporal

Ha amainado, afortunadamente. Ya era tiempo. Empezan con actividad las labores del campo.

En nuestra ribera se trabaja con regularidad.

Defunciones

En esta semana han fallecido dos personas de nuestro especial conocimiento.

Nuestro correligionario Ulpiano Bordona Merás, que fué concejal republicano años hace, y la joven Alejandrina Blázquez, hermana de Blázquez de Pedro.

A las dos familias dolientes expresamos nuestro sentimiento.

En Cervantes

Esta noche y mañana se proyectarán preciosos y nuevas películas y debutará el gracioso y aplaudido ventríloco, Juliano.

El suceso del lunes

De él se trata en la sesión del Ayuntamiento. Un albañil trabajaba en un tejado y tocó con los cables de alta tensión que pasan sobre el edificio. La electricidad le sujetó al cable, de donde no pudo separarse hasta que paró la fábrica y las gentes auxiliaron al infeliz obrero.

La impresión que produjo el accidente en las personas que le presenciaron fué horrible.

La protesta contra las empresas que no tienen los cables en condiciones de seguridad, son generales y enérgicas, alcanzando por igual á la autoridad que lo consiente.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

Disponible

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

-DE-

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.-BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

ATENCION

¡Guerra al frío, nieve y agua! ¡Batalla al hambre y enfermedades!

¿Que de qué manera? Muy sencilla:

Comprad buenos calzados de abrigo y becerro engrasado, y llenando el estómago con los ricos comestibles y bebestibles que vende casi de balde una casa de esta localidad.

¿Qué cuál es? La de

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Sr. D.

Provincia de

DISPONIBLE